

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.540

Martes 6 de Abril de 1937

Telf. 1533
Apartado 12

Del momento

Los tres factores de la victoria

Las armas republicanas se batieron con éxito. Los triunfos de Guadalajara se han corrido a los frentes del Sur y hemos visto como Pozoblanco, amenazado seriamente por las tropas de Hitler y Mussolini, no solamente ha sido liberado de ese peligro sino que nuestros soldados, tomando la ofensiva, han empujado a los ejércitos mercenarios de sus posiciones, alejándoles de sus objetivos y tomándoles varios pueblos, después de haberles inflingido una seria derrota.

Es de presumir que estos éxitos parciales sirvan de estímulo a todos los frentes de España y los que hasta ahora solo han permanecido en una actitud defensiva se decidan a emprender un ataque que modifique sus líneas y les lleve por el camino de la reconquista.

Estos hechos concretos, seguros, incontrovertibles, tienen, a nuestro entender, tres puntos básicos que les han dado vida y que nos han de llevar a la victoria definitiva.

El primero es la creación del ejército popular. Un ejército formado por los hijos del pueblo, los hijos del dolor, del hambre y de la esclavitud. Los hijos del ideal que, puestos en el trance de defender sus vidas y sus libertades con las armas en la mano, están dispuestos a dar la última gota de sangre antes que entregarse a una reacción que aspira a sofocar todo principio humano y a borrar los avances sociales que el proletariado ha ido conquistando a fuerza de lucha y perseverancia.

Este ejército, dotado de armamento moderno y disciplinado bajo un mando único, no puede ser vencido por unas hordas de mercenarios que van forzados a una lucha que no sienten y donde el valor moral que se ventila en España no les perjudica en nada, antes bien, les beneficia, porque el caso nuestro, que ahora solo tiene un significado nacional, ha de repercutir más tarde con carácter internacional.

El segundo punto es la armonía en la retaguardia. Convencidos de que en toda guerra van estrechamente unidas vanguardia y retaguardia, hasta el extremo de que cualquier trastorno en una de ellas repercute instantáneamente en la otra, el estado de serenidad y de concordia (aunque más aparente que real en algunas regiones) que de algún tiempo a esta parte se respira en la retaguardia, ha imprimido a las masas combatientes una moral de que antes carecían, porque se van dando cuenta que sus hermanos siguen su misma conducta y sus aspiraciones, que ha de llevarles a la consecución de un ideal común. Y a medida que esta armonía sea más acentuada, traducida en una mayor actividad productiva y de ayuda en viveres como de acogida a los que se ven forzados a alejarse de los puntos de peligro, mayor será la combatividad de ese ejército que se mira siempre en la conducta de los de atrás, como nosotros fijamos la mirada con ansiedad en el espejo de los frentes para ver retratada nuestra propia posición.

Esta armonía de la retaguardia tiene un complemento que es de suma trascendencia en la vida de la nación, pues abarca todo el engranaje de la rueda gubernamental.

Un Gobierno que lleva sobre sus hombros el peso de una guerra tan tremenda como la que se ventila en España y que, además, ha de cuidar del orden en la retaguardia, por querer realizar simultáneamente una revolución, es lógico que ni pueda atender como se merece la primera, ni pueda encauzar la segunda para que ambas no se den de codazos, cosa que ha venido ocurriendo desde los primeros días.

Ese Gobierno está hoy más afeitado, se le ha revestido de mayor prestigio, lleva la iniciativa en todos los órdenes de la lucha y de la administración y su labor ha de sentirse forzosamente en los campos de combate y en las ciudades alejadas de los frentes. Y cuanto menos se discute aquí, más se laborará desde los ministerios; cuanto menos imposiciones surjan por parte de los partidos y organismos sindicales más y mejor legislación en los hombres responsables; cuanto más libertad de acción en los organismos superiores, más reivindicaciones flotarán en las capas populares, porque los dirigentes del Estado español son hombres que sienten la responsabilidad del momento y que llevan en el corazón y en la inteligencia todos los avances de la revolución que unos cuantos quieren implantar de una manera violenta, sin dudar poseídos del más noble sentimiento, pero desplazados de la realidad y de las posibilidades del actual momento, mirando al panorama internacional.

El tercer punto es el desquiciamiento de la Quinta Columna. La retaguardia estaba plagada de fascistas encubiertos, cuya misión consistía en crear conflictos de orden económico y moral y facilitar la labor de espionaje. El espionaje es un arma poderosa en la guerra. Conocer los planes, situación de las defensas y número y movimiento de las fuerzas del enemigo, es acaso la mayor ventaja que el adversario pueda tener. Esto se ha corregido poderosamente con la aniquilación de la Quinta Columna, produciendo en los frentes y en la retaguardia una sensación de seguridad y de estabilidad que indudablemente se trasluce en todos sus actos.

Estos son los tres factores que entendemos empujan a las armas republicanas por el camino de la victoria.

Que no lo olviden los antifascistas sin excepción alguna, para acortar los horrores de la guerra se necesita tener mejor ejército, mayor camaradería en la retaguardia y más vigilancia sobre aquellos elementos sospechosos que se mueven en la sombra.

Delegación de Hacienda

Se pone en conocimiento de los perceptores de libramientos por alquileres, que en la "Gaceta" de 28 de marzo pasado apareció una Orden del Ministerio de Justicia disponiendo la caducidad de todos los poderes o substituciones de poderes otorgados para la administración de fincas urbanas, sitas dentro del territorio leal a la República, debiendo conferirse nuevos poderes en el plazo de 15 días, contados a partir de su publicación en la "Gaceta".

Se traspasa

piso con muebles casi nuevos.
Razón, García Barnús, F. B. (antes Fadrell).

Aclaración a nuestro editorial de ayer

Nuestro editorial de ayer, relativo a los abastecimientos en Castellón, en uno de sus aspectos mereció una interpretación totalmente alejada de lo que se dijo y se ha querido decir. Por tratarse de personas vinculadas a esta Redacción por fraternales lazos de afecto y deseos de alejar toda sombra de los cargos públicos que desempeñan o hayan desempeñado, e incluso de lo que en un orden privado significan quienes los incorporan, nos apresuramos a aclarar el sentido que dimos a nuestras palabras, desposeyéndolas de la vaguedad que pudiese dar pie a forcidas suposiciones.

Hemos hecho alusión en uno de los párrafos a "apetencias privadas satisfechas".

¿Cuáles han sido? Naturalmente que no nos hemos referido a las de los componentes de la referida Junta. Si tal fuese nuestro propósito, bastaba añadir una sola palabra par determinarlo. Las APETENCIAS PRIVADAS que han quedado satisfechas son las de los comerciantes e industriales de todo género, que utilizaron en su provecho la típica forma de actuación de dicho organismo.

A quienes tengan interés en enjuiciarnos con la misma rectitud que nosotros venimos actuando, nos permitimos recomendarles que repasen nuestra colección y podrán comprobar que con reiteración hemos abordado extremos relacionados con el problema del suministro de viveres en la localidad y siempre aducimos como

causa primordial, principal y casi única de éstas, el ilimitado afán de lucro que en los vendedores y comerciantes se pone de manifiesto. Si esto está así reiteradamente manifestado, sin que en ningún caso se haya mezclado en tales reproches a las personas revestidas de la autoridad oficial, este editorial, resumen y compendio de esas repetidas quejas y lamentaciones, no puede tener más interpretación recta que la que ahora nos complacemos en aclarar y puntualizar.

Y que esto es así lo prueba el hecho de que en el editorial de referencia empezamos por afirmar que Castellón está bien abastecido, lo que quiere decir que la Junta de Abastos ha cumplido plenamente su misión. Mas no es posible olvidar detalle tan fundamental como el de que esas "apetencias privadas" han sido reconocidas por las mismas autoridades que, cumpliendo celosamente con su deber, han impuesto fuertes sanciones en los casos comprobados.

Todo esto queda remarcado de modo indiscutible al afirmar nosotros que entre los almacenes y los vendedores se interpone demasiada imprevisión. Es decir; que la Junta cumple su misión de abastecer, pero luego la función padece entorpecimientos que, según también hemos afirmado, son de fácil remedio, única razón por la que hemos hecho alusión a ellos, no en son de censura, sino para estimular su eliminación.

EDITORIAL

Lo que significa el homenaje al general Miaja

El jefe del Gobierno ha hecho saber a los periodistas que someterá a la decisión del Consejo la petición que se le hizo de la gran cruz laureada para el caudillo de la heroica defensa de Madrid, ilustre general Miaja. Esta decisión del señor Largo Caballero es una buena prueba más del magnífico espíritu de comprensión que anima todos sus actos de gobernante, lo que le hace acertar siempre en la captación de los estados de opinión predominante.

En toda la España leal la figura del general Miaja constituye en estos momentos uno de los vértices de polarización del único deseo de vencer al fascismo criminal e invasor. El general Miaja es uno de nuestros símbolos representativos. Es una creación genial de esta guerra épica a que el pueblo español se vio arrastrado por la tarificación de unos y la ambición desmedida de otros.

Su ayer está condensado en un nombre modesto, una lealtad sin tacha y una fe inquebrantable en los principios liberales que alienta y sostiene a la verdadera España en esta lucha eruenta. Todas las demás cualidades que hoy le adornan, convirtiéndolo en una fundada esperanza de nuestra victoria sobre el fascismo y en una figura en la que el tecnicismo militar mundial tiene puestos los ojos para aprovechar las magníficas lecciones de sus actos, son el fruto de las imprevistas circunstancias en que nos ha colocado el fascismo internacional.

Por consiguiente el general Miaja es el espejo en que el pueblo español liberal y trabajador se mira complacido. Es, también, el ejemplar exponente de lo que todos podemos ser en estos momentos decisivos. Como él, el Ejército popular hoy victorioso en todos los frentes de lucha, está integrado por hombres modestos, desconocidos hasta ayer entre el profesionalismo militar y que hoy son asombro y admiración de todos por su rápida capacitación y su rendimiento incalculable. Y en todos los grados de ese ejército del pueblo todo esto ha sido posible porque les impulsan en la lucha afanes de liberación mundial y les sostiene una fe ciega en los principios por que combaten.

Esta es la razón de que la iniciativa de los periodistas haya sido acogida y secundada con unánime entusiasmo. Este es el motivo de que remarquemos el acierto del jefe del Gobierno al hacerse eco de estos deseos. Porque el homenaje justo que se rinde al heroico caudillo de la defensa de Madrid es homenaje al Ejército popular, del que Miaja es un exponente magnífico.

Aprovechemos la gran lección que este episodio nos brinda. El general Miaja nos ha demostrado todo cuanto es posible hacer con una conducta austera y una fe inquebrantable en los ideales justos. Secundémosle imitándole y con ello anticiparemos la hora del triunfo definitivo, ahorrando a España el martirio y el horror de esta guerra impuesta por los que tomaron como bandera el nombre de la Patria para deshonrarla y descuartizarla.

Gobierno civil

La ejemplar actuación de la comisión de Abastos

En nuestra charla de hoy con el gobernador, nos ha manifestado lo siguiente:

—Anoche me llamaron por teléfono la comisión del Consejo provincial que está en Marsella para incautarse de aquella delegación de Abastos dependiente de la de Castellón, con el fin de manifestarme que habían sido muy bien recibidos por los compañeros que están al frente de la misma y que están procediendo a hacerse cargo de todos los asuntos, añadiendo que la cosa va muy bien, encontrando toda clase de facilidades.

—Esta comisión—sigue diciendo el gobernador—está trabajando activamente para que a la provincia de Castellón no le falte nada, aprovisionándola de todos los artículos que por aquí puedan escasear. La conversación de que le doy cuenta la he trasladado inmediatamente a sus compañeros de la Comisión de Abastos de la localidad, para que sirva de satisfacción a los mismos, dándoles cuenta también de las innumerables felicitaciones que continuamente recibo de elementos de fuera de la capital y aún de la provincia sobre el ejemplar funcionamiento de esta comisión de Abastos.

—Yo considero estas felicitaciones muy justas, pues hay que tener en cuenta que esta es una provincia que carece menos de los artículos principales de consumo, lo cual está plenamente demostrado al ver que de todas partes acuden aquí para abastecerse, lo que siempre es un motivo de satisfacción y prueba hasta la saciedad la capacidad, honradez y actividad demostrada por todos los elementos que componen nuestra comisión de Abastos. Estos camaradas, interpretando fielmente el prestigio y la orientación marcada por las organizaciones a que pertenecen, han llevado a ella todo el caudal de su inteligencia, de su honradez y sus conocimientos en la materia, elevándola a una categoría que ha traspasado los linderos de la provincia y aún de España.

—El pueblo de Castellón—termina el camarada Rodríguez—tiene motivos sobrados para estar satisfecho de la labor que realiza la comisión de Abastos, pues como queda demostrado, se ha remontado de una manera digna sobre sus similares de otras localidades. No soy hombre que prodiga las alabanzas, pero en esta ocasión no puedo escatimarlas, porque ello supondría una notoria injusticia.

Una obra ejemplar

El Patronato de Ayuda Infantil

Una vez más tenemos la satisfacción de ocuparnos de la tarea que silenciosamente—con la modestia con que casi siempre se llevan a cabo todas las grandes empresas en las heroicas circunstancias que atravesamos—viene desarrollando este organismo. Esto constituye para nosotros una doble satisfacción, la de cumplir nuestro deber profesional de información y la de presentar al pueblo castellonense el admirable ejemplo de esta entidad para que sirva de estímulo a los pusilánimes, a los que todo lo confían a

(Pasa a /a 3.ª plana.)

Cerca de Villaharta los facciosos sufren de nuevo un enorme descalabro

Información oficial de los frentes

Ministerio de la Guerra

FRENTE DEL CENTRO. — Sector del Jarama. — Nuestras fuerzas han efectuado en el día de hoy un interesante reconocimiento a vanguardia, de las posiciones que ocupaban en este sector, consiguiendo, en brioso avance, mejorarlas notablemente, no obstante la resistencia que el enemigo opuso.

En esta operación se han cogido varios prisioneros.

En el sector de la Sierra hubo un intenso fuego de artillería y mortero, sin consecuencia por nuestra parte.

Nuestra aviación bombardeó lugares importantes, en donde se observaron concentraciones, que fueron disueltas.

En los demás sectores, sin novedad.

Ministerio de Marina y Aire

Anoche a las nueve, se facilitó el siguiente parte:

SECTOR DEL CENTRO. — A las siete de la mañana, diez de nuestros aparatos en vuelo rasante, protegidos por otros tantos monoplanos de caza, realizaron un ataque contra las tropas enemigas en la zona de Gozquez de Abajo.

Las baterías antiaéreas facciosas hicieron fuego sobre nuestros aparatos sin alcanzar a ninguno.

A la una de la tarde fué bombardeado Brunete, arrojándose treinta y seis bombas.

Después, en vuelo rasante, se hicieron contra las concentraciones enemigas allí divisadas, dos mil disparos de ametralladora.

El de las nueve treinta de la noche, dice:

SECTOR DE ARAGON. — Una de nuestras escuadrillas bombardeó con gran exactitud, en la carretera de Egea de los Caballeros a Tauste una concentración de camiones.

Otra escuadrilla lanzó varias bombas sobre la estación de Teruel, que cayeron con extraordinaria precisión. Se hizo contra nuestros aparatos intenso fuego antiaéreo sin resultado.

Todos nuestros aviones regresaron a su base sin novedad.

El de las once de la noche dice:

"El segundo jefe de la tercera región comunica lo siguiente:

"Se ha bombardeado con eficacia Santa Quiteria y Belchite."

Frentes del Norte

Bilbao 6, 4 madrugada. — El parte del Estado Mayor del Ejército de operaciones del Norte, dice:

"Santander. — Nuestras fuerzas fortifican fuertemente las posiciones últimamente conquistadas. Entre los numerosos cadáveres cogidos al enemigo figuran los de varios sargentos de Regulares.

Asturias. — División Oviedo: Sin novedad.

Sector Escombrero: La artillería disolvió una concentración de camiones en las inmediaciones de la carretera del Naranco, haciendo blanco sobre varios de ellos.

La aviación facciosa voló sobre nuestras posiciones, lanzando ocho bombas en el sector del Naranco sin causar daños ni víctimas.

Se han pasado a nuestras filas dos cabos, cuatro legionarios tres soldados y dos falangistas, todos con armas y dotación completa. También llegaron a nuestro campamento 32 evadidos civiles.

Euzkadi. — Frente de Guipúzcoa: Continúa nuestra artillería y morteros batiendo con intensidad las posiciones enemigas del sector de Ondárroa.

Frente de Alava. — Ha continuado la presión enemiga durante todo el día de hoy en el sector de Ochandiano, habiendo sido enérgicamente rechazados todos sus ataques, en uno de los cuales, que apoyaban con carros de combate, se les destruyeron dos de éstos.

En un reconocimiento ofensivo efectuado por nuestras tropas en las proximidades de Ochandiano se capturó un automóvil en el que iban cuatro oficiales alemanes, que fueron hechos prisioneros.

Frente de Burgos. — Sin novedad.

Frentes de Aragón

El comunicado de anoche dice:

"Nuestra artillería del sector de Lésera ha batido núcleos facciosos que se dedicaban a trabajar en la fortificación, causando les bajas.

En el sector de Quincena ha continuado el intenso tiroteo por los alrededores del Manicomio de Huesca.

En este sector se ha pasado a nuestras filas un soldado.

En el resto del frente, sin novedad."

Barcelona (2 t.) — El comunicado de guerra facilitado por el Consejero de Defensa de la Generalidad de Cataluña, dice así:

"Sigue el tiroteo en la zona del manicomio de Huesca, así como en el Sur de aquella población.

Desde nuestras posiciones de la Sierra de Alcubierre se ha efectuado nutrido fuego de artillería sobre las posiciones facciosas.

Se han destruido las obras

de fortificación y las concentraciones enemigas que se observaban por aquellos alrededores.

En el sector de Quinto se ha presentado a nuestras filas un soldado con armamento.

Marinos de la U. G. T. que se distinguen en la lucha antifascista

Madrid (4 t.) — El delegado de Defensa de Euzkadi, departamento de Marina, ha dirigido a la U. G. T. una comunicación en la que, entre otras cosas, dice:

"Nos cumple enviar una relación de los tripulantes que con heroico y sin igual comportamiento intervinieron en la memorable lucha sostenida por nuestros "bous" con el "supercrucero" pirata "Canarias", acaecido el día 5 de marzo pasado en aguas del golfo de Vizcaya y que aparecen adscritos a esa organización.

Con tal motivo reciba esa organización mi felicitación y elogios más cumplidos por el heroico comportamiento de esos tripulantes."

Resumen de la brillante ofensiva del Ejército leal en Córdoba

Andújar (4 t.) — La intensa ofensiva realizada durante el día de ayer por el Ejército popular, merced a la cual han caído en poder de la República los pueblos de La Granjuela, Castillo de Blázquez, Esparraguera y Blázquez, ha dado a nuestro avance una profundidad de 59 kilómetros, habiéndose conseguido alejar las líneas enemigas de modo considerable.

Hace solamente 8 días, los rebeldes se encontraban escasamente a dos kilómetros del pueblo de Pozoblanco.

FRENTE DEL CENTRO

En Carabanchel y el Jarama se consolidan las posiciones arrebatadas al enemigo que se muestra muy quebrantado

Madrid (4 t.) — Las fuerzas que operan en el sector del límite de Carabanchel y que en el día de ayer efectuaron un avance de indudable valor estratégico, en las primeras horas de la mañana de hoy rechazaron un ataque que con no mucha intensidad, durante más de media hora, los facciosos intentaron realizar.

Al contraatacar nuestras fuerzas, los rebeldes se retiraron desordenadamente, abandonando sobre el campo algunas bajas. Con el avance de ayer de las tropas leales ha quedado en nuestro poder la totalidad de los importantes barrios del Terol y Blandón.

El objeto de este ataque faccioso era, sin duda, romper la línea que forma una tenaza alrededor del Hospital Militar de Carabanchel.

Nuestras posiciones se mantienen intactas, después de haber desalojado a los facciosos de algunas casas de esta barriada.

Intenso cañoneo en la carretera de La Coruña, donde los rebeldes pretendieron atacar sin éxito.

Nuestras baterías deshicieron algunas concentraciones enemigas y los facciosos hubieron de desistir de sus propósitos, después de sufrir algunas bajas.

Donde mayor actividad se ha registrado durante la mañana de hoy ha sido en los sectores de Ciempozuelos y Brunete, pues el ejército popular, fortificado en las posiciones arrebatadas ayer al enemigo, han continuado la operación iniciada.

Las máquinas de guerra de los leales que precedían a nuestro

soldados, abrieron intenso fuego de ametralladora sobre las líneas facciosas mientras los soldados gubernamentales, parapetados detrás de los tanques, disparaban con gran actividad sus fusiles.

Los facciosos, notablemente quebrantados, intentaron oponer alguna resistencia, pero al fin la tenacidad del ejército popular se impuso y los rebeldes hubieron de replegarse a la segunda línea de fortificaciones. Una vez en ésta, ni siquiera contestaron al fuego de nuestros soldados.

El Ejército popular, después de desalojar a los facciosos de algunos puntos desde los que se le hostilizaba, fortificaron las posiciones conquistadas.

Nuestras baterías cañonearon ambos lados de la carretera general de Aragón, haciendo enmudecer las piezas facciosas.

Continúan incólumbes las posiciones conquistadas ayer por nuestras tropas en el sector del Jarama en la línea del ferrocarril.

Una prueba de lo quebrantados que se encuentran los facciosos es consecuencia de nuestra última ofensiva es la de que en el sector de Ciempozuelos, después de 1 operación anteriormente transcrita, hasta las primeras horas de la tarde los rebeldes guardan un absoluto silencio, no interrumpido ni por un solo disparo de fusil.

La aviación republicana, durante toda la mañana de hoy se ha dedicado a hacer vuelos de reconocimiento, particularmente por las provincias de Guadalajara, Avila y sectores de la carretera de La Coruña.

En el brillante ataque de nuestras fuerzas han colaborado de modo admirable los siguientes factores: buen soldado y buen mando, y como inmediata consecuencia de ello ha habido: disciplina, inteligencia y compenetración.

En los elogios que es preciso hacer a las fuerzas gubernamentales no se puede silenciar el nombre del teniente coronel de artillería Pérez Salás, honra de los Ejércitos leales.

Este jefe supo aprovechar la bravura y heroísmo de sus tropas para quebrantar a los enemigos en sus embestidas, lanzándose oportunamente al contraataque, que tan magníficos frutos ofrece a nuestra causa cuando las huestes rebeldes estuvieron debilitadas.

Después de la magnífica jornada de ayer, nuestras últimas posiciones distan menos de 12 y 10 kilómetros, respectivamente, de Fuenteovejuna y Peñarroya y se hallan aún más cerca de las estaciones de Peñarroya y Bémez.

Una vez ocupadas éstas, quedará íntegro en nuestro poder el ramal del ferrocarril de Almorchón a Bémez.

Basta una simple ojeada a los mapas para comprender que cuando Fuenteovejuna caiga en nuestro poder no será necesario atacar el pueblo de Peñarroya para desalojar de él a los fascistas.

Peñarroya quedará completamente cercado y lo más probable es que los fascistas abandonen el pueblo.

Hay que tener también en cuenta la situación del ejército leal en Villaharta y Puerto Calatrevé, desde cuyas posiciones se presiona con gran energía a los rebeldes.

Todavía no se ha comenzado a clasificar el material de guerra del que nos hemos apoderado en estos dos últimos días, aún cuando nos ha sido posible ver una enorme cantidad de material telefónico, entre el que se encontraban 6 centrales completas y noventa mil metros de hilo.

Los prisioneros hechos durante la jornada del domingo por nuestras tropas, así como en el lunes siguiente, ascienden a 42.

Casi todos los pueblos de esta zona están celebrando con actos el brillante triunfo de las fuerzas republicanas.

En Andújar tuvo lugar un acto público, en el que el teniente coronel, camarada Cerdón, comunicó a la guarnición el reciente triunfo de nuestro ejército.

El general Miaja dice que en los frentes del Centro no hay novedad

Madrid (4 t.) — Al recibir esta mañana a los periodistas el general Miaja, les dijo que en la jornada de hoy tampoco había novedad en ninguno de los frentes del Centro.

Los periodistas le hicieron diversas preguntas sobre la situación en los más cercanos a Madrid y contestó que tampoco en ellos se cedía nada anormal.

Un informador le preguntó a qué obedecía el cañoneo que se había sentido en Madrid durante la noche y madrugada últimas, a cuya pregunta el general contestó humorísticamente:

"Nada, es que esos muchachos se entretienen para afinar más su puntería."

Mussolini trata inutilmente de disminuir la derrota de Guadalajara

Madrid (4 t.) — El diario "Poltica" comenta ampliamente una crítica fechada en Londres, sobre las informaciones publicadas en la capital inglesa atribuidas a un observador y en la que se dice que Mussolini trata de explicar ahora su derrota de Guadalajara.

A pesar de todo, en Inglaterra se continúa diciendo que está generalmente aceptada la opinión

de que a sido el mayor descalabro sufrido por los italianos desde la gran guerra.

Mussolini no se atreve, al parecer, a negar que tenía bastantes miles de ombres en Guadalajara, y que entre esos había un cincuenta por ciento de soldados del ejército regular italiano; pero trata hábilmente de justificar la derrota echando la culpa de la misma al frío, al viento y a la lluvia, así como a la superioridad de las fuerzas leales y de la aviación gubernamental, asegurando finalmente que no tenía tantos muertos como se ha venido diciendo.

Importancia de las operaciones en el frente burgalés

Madrid (4 t.) — En la última crónica de Cruz Salido, publicada en "E. Socialista" de esta mañana, se dice que el avance de nuestras fuerzas por la provincia de Burgos no fué dirigido contra la capital castellana, que por ahora no es efectivo militar. Nuestras tropas intentan apoderarse del Ebro.

Los últimos avances han sido de importancia, pues se ha avanzado 20 kilómetros en dirección a la ciudad castellana en una extensión de 40, y esta obra la han efectuado silenciosamente las tropas santanderinas en los tres días de ofensiva y en los que ocuparon el pueblo de Sargentos, siguiendo avanzando hasta cubrir todo el área de terreno que se les había ordenado por el alto mando.

También se ha conquistado en la provincia de Burgos el reducto de Lorilla y aún se ha avanzado otros dos kilómetros más. Todo esto se ha llevado a efecto sin elucubraciones de héroes ni de felicitaciones ruidosas.

El cumplimiento de los objetivos señalados por el alto mando republicano se dió en una nota, con toda sencillez.

En el Norte el Ejército leal contraataca con enorme brillantez

Bayona (5 t.) — La Oficina de Prensa de la delegación de Gobierno vasco, ha hecho público el siguiente comunicado:

"La jornada de ayer fué por completo favorable a nuestras tropas. Nuestros soldados llevaron a cabo una importante reacción y no solamente hicieron frente al enemigo, sino que efectuaron diversas incursiones ofensivas en las que inflingieron a los facciosos elevadas pérdidas.

Por la tarde las fuerzas gubernamentales después de un combate muy duro, pusieron en fuga a un importante contingente de caballería mora.

Las informaciones falsas propagadas por los rebeldes son de tal carácter que inducen al error incluso a sus propios partidarios.

Estos nos ha permitido hacer prisioneros al inspector alemán del aeródromo de Vitoria, capitán Kaisten Von Hading, así como al intérprete Paul Fraiser, domiciliado en Lasan, y al capitán aviador Walter Kienzleil y al teniente aviador Godofred Seilze, los cuales, engañados por las informaciones de las radios rebeldes, se dirigían a Urquiola, que creían en poder de los facciosos. Se ha encontrado en poder de estos alemanes importante documentación.

El cambio registrado en los frentes de operaciones en nuestros efectivos, termina diciendo la nota del Gobierno vasco, es completamente rotundo.

Inauguración de obras valencianas para solemnizar el aniversario de la República

Valencia (4 t.) — El señor Just en su conversación con los periodistas manifestó esta mañana que con objeto de que el día 14 de abril, se pueda dar mayor solemnidad a la fiesta simbólica de la proclamación de la República, serán inauguradas en Valencia importantes obras.

En Oviedo es destruido un convoy faccioso

Gijón (4 t.) — Los rebeldes desecadenaron durante la pasada noche un violento ataque, para tratar de romper el frente leal en Santo Domingo y el Cementerio Viejo.

El ataque rebelde fué precedido de una operación artillera que duró dos horas, durante la cual las fuerzas gubernamentales permanecieron tranquilamente en sus abrigos y cuando los rebeldes intentaron el asalto, fueron recibidos por violentísimo fuego de fusil y ametralladora.

Tras una hora de duro combate las fuerzas rebeldes tuvieron que replegarse, peseguidas por el fuego de los soldados republicanos, que causaron en las filas facciosas enormes destrozos.

Durante la jornada de ayer la aviación rebelde voló sobre Oviedo, seguramente con el propósito de averiguar el emplazamiento de las baterías leales.

Después intentaron efectuar el transporte de algunas fuerzas en camiones al monte Naranco, pero este convoy fué completamente anulado por la violentísima y eficaz acción de nuestra artillería.

Los facciosos siguen siendo derrotados en la provincia de Córdoba

Andújar (5 t.) — (Del enviado especial de "Fébus").

Españolas fuerzas paralizaron algo su acción sobre el Oeste. Han actuado hacia el Sur, con dirección a Villaharta, en la carretera de este nombre. Hasta las primeras horas de la tarde el triunfo del Ejército popular es enorme. Han trabado combate con las fuerzas enemigas, infligiéndoles una seria derrota.

Hasta el mediodía nuestras fuerzas habían hecho 130 prisioneros y se habían apoderado de una batería completa de montaña y otros 7 cañones más. O sea, en total, 11 cañones y también se habían cogido al enemigo un tanque de fabricación alemana.

La aviación enemiga intentó cortar nuestros movimientos por la carretera de Villaharta, pero la presencia de nuestra aviación la puso en fuga, prosiguiendo el avance del Ejército popular.

El magnífico triunfo de los soldados del pueblo es hasta el mediodía enorme.

Ha coincidido esta brillantísima acción de nuestro ejército con la visita a este frente del ministro de Comunicaciones, señor Giner de los Ríos.

Nuestras fuerzas operan muy cerca de Villaharta. En el puerto de Calatrueno ha habido poca actividad.

Información general

La suscripción para regalar al general Miaja una placa conmemorativa

Valencia (4 t.) — La Asociación de mujeres republicanas y, en su nombre, su presidenta Blanca R. de Fontecha, ha enviado una carta a "El Mercantil Valenciano" haciéndole depositario en Valencia de la iniciativa para recoger los donativos de la suscripción abierta para regalar al general Miaja, defensor de Madrid, una placa de plata en la que se grabará la fecha de su nombramiento como presidente de la Junta Delegada y la de la designación para el mando único de los ejércitos de operaciones en los frentes del Centro.

La ofrenda será en ombre de todas las mujeres y niños de España y el donativo máximo será de 25 céntimos.

Entierro del ilustre pintor don José Benlliure

Valencia (4 t.) — Esta mañana se celebró el entierro del que fué famoso pintor valenciano José Benlliure.

El acto constituyó una imponente manifestación de duelo y en

la presidencia del Consejo figuraban, con los familiares, representaciones del Gobierno y de las autoridades de la ciudad.

Un donativo para los niños madrileños evacuados

Valencia (4 t.) — Entre los donativos recibidos en el Ministerio de Instrucción Pública, merece destacarse el hecho por unos niños de la escuela nacional de Madrid, que envían 600 pesetas para auxiliar a los niños madrileños evacuados en esta capital.

Acompañan al donativo una sentida carta.

Visita al ministro de Obras Públicas

Valencia (4 t.) — Esta mañana el ministro de Obras Públicas recibió la visita de una representación del Sindicato Metalúrgico de Madrid.

Toma de posesión del nuevo director general de Caminos

Valencia (4 t.) — Esta mañana a tomado posesión de su cargo el nuevo director general de Caminos, Antonio Gómez Zapatero, ingeniero del Iurpo.

Los reclusos de Jaén protestan de los bombardeos de la aviación rebelde

Jaén (4 t.) — La población penal de Jaén a dirigido un escrito al gobernador civil de aquella provincia, protestando contra el criminal bombardeo de la ciudad por los aiones facciosos.

Todos los firmantes se encuentran detenidos desde los días primeros del movimiento, por sus ideas y actividades fascistas y reclaman un puesto en las filas del ejército popular para luchar contra los traidores e invasores.

Adhesiones a la unión de juventudes socialista y comunista francesas

Valencia (4 t.) — Se han hecho públicas las cartas de adhesión enviadas por el ministro de Estado, Alvarez del Vayo, Partido Socialista Obrero y Comité Central del Partido Comunista al acto con memorativo celebrado en Madrid con relación al aniversario de la fusión de las juventudes socialista y comunista.

EL EXTRANJERO

Italia prepara una nueva maniobra para actuar libremente en España

Roma (4 t.) — Los observadores diplomáticos creen que dentro de poco Italia amenazará con denunciar los acuerdos del Comité de No Intervención, basándose en que los otros países no los han cumplido.

Como preparativo de una posible denuncia, el director del periódico "El Giornale d'Italia" ha escrito un editorial en el que se acusa a Francia, Rusia y Méjico de haber vulnerado los acuerdos de No Intervención, facilitándose hombres, armamento y municiones a la España leal.

Se dice con insistencia que en Cádiz han desembarcado más tropas italianas

Gibraltar (4 t.) — Según rumores circulados en esta plaza con bastante insistencia, han llegado a Cádiz, durante estos últimos días, grandes contingentes de tropas italianas.

DIVERGENCIAS ENTRE GOERING Y FRITSCH SOBRE LA ACCION MILITAR EN NUESTRO PAIS

Berlin. — (N. D. A.) — Los mandos militares regionales han informado a los soldados que desean venir a España, que por el momento no puede aceptarse su

ofrecimiento. Sólo puede conceder excepciones el Ministerio del Aire del General Goering. Allí, en efecto, ha podido observarse la semana pasada, que todavía siguen operándose reclutamientos para España y este Ministerio continúa enviando a la Península transportes con pilotos aviadores y tropas de tierra.

Según noticias que proceden de medios muy bien informados, se ha producido una viva discusión entre el General Fritsch, Comandante Jefe del Ejército de tierra y el General Goering.

Los transportes enviados a España por el Ministerio del Aire, además de los discursos que el General Goering no cesa de pronunciar en grande y pequeña escala, en favor de la intervención, han sido el motivo de la discusión entre ellos. Al parecer, Fritsch defendía el punto de vista del Ministerio de Estado y el de la Guerra, deseosos ambos de que se observe una cierta reserva en la cuestión española, mientras Goering sostenía que todos los éxitos obtenidos hasta hoy por el régimen nacional-socialista en el dominio de la política exterior, han sido alcanzados a pesar de la opinión de los "generales vacilantes". El General Fritsch ha replicado que las memorias sobre España han confirmado plenamente las dudas, ya manifestadas anteriormente, del Estado Mayor alemán sobre las cualidades del armamento aéreo del General Goering.

EL CORRESPONSAL DEL "NEWS CHRONICLE" CONTINUA PRISIONERO DE LOS REBELDES

Gibraltar. — Las investigaciones hechas en el cuartel General rebelde de Salamanca, muestran que Arthur Koestler corresponsal del "News Chronicle" continúa prisionero, contrariamente a las informaciones que sobre su liberación fueron publicadas hace unas tres semanas.

Encarcelado por los rebeldes ler Málaga cuando tomaron esta ciudad, el señor Koestler fué al principio condenado a muerte, pero la ejecución no tuvo lugar, gracias a la intervención de los periódicos ingleses. Durante algún tiempo no se oyó hablar de él y entonces, para calmar muchas protestas, se dijo que había sido libertado. De nuevo los insurgentes mantuvieron un silencio completo acerca de su paradero, a pesar de las numerosas reclamaciones realizadas por ciertos medios influyentes, no convencidos de que el periodista había sido realmente puesto en libertad.

Esas dudas están ahora plenamente confirmadas. Desde la caída de Málaga el 8 de febrero el señor Koestler ha permanecido prisionero.

El lugar de su detención no ha sido divulgado.

CONTINUAN LAS DESERCIONES DE ALEMANES ENVIADOS A ESPAÑA

Hamburgo. (N. D. A.) — Los tripulantes de barcos alemanes traen la noticia de que, actualmente, todos los barcos alemanes que se encuentran en puertos españoles dispuestos a partir, son registrados por si se encuentran desertores. En las diferentes tropas ha habido ya centenares de desertores.

Quiere impedirse a toda costa que estas gentes, hartas ya de la guerra, vuelvan a su país. En Sevilla ya hace tiempo que se registran minuciosamente, con la ayuda de perros policías, todos los rincones de los barcos que van a salir. Muchos desertores han sido aprehendidos y ejecutados seguidamente.

LLEGAN A GIBRALTAR DIEZ DESERTORES DEL EJERCITO REBELDE

Gibraltar. — Han llegado a esta plaza, procedentes de Ceuta, diez soldados del Ejército rebelde de Marruecos.

Se cree que entre ellos hay un oficial de infantería.

Remaron sin descanso durante

El Patronato de Ayuda Infantil

(Viene de la 1.ª plana.)

la marcha forzada, automática, y muchas veces inconsciente del Presupuesto, a los que sin contar con recursos suficientes no se atreven a hacer nada por temor al fracaso.

Como ya en otra ocasión dijimos, el Patronato de Ayuda Infantil está constituido por un puñado de camaradas de todos los partidos y organismos sindicales de nuestra provincia presididos por el gobernador y orientados por los maestros e inspectores que son los que además desarrollan, como es lógico, la mayor parte de sus gestiones y actividades, a fin de ir atendiendo a esa inmensa cantidad de niños huérfanos y evacuados de guerra que el pueblo castellanense ha tomado a su cargo y viene cuidando con el desinteresado espíritu de siempre y que, por otra parte, merecen además las otras heroicas provincias que, más desafortunadas que la nuestra, han pagado ya y están pagando a la guerra directamente su terrible y odiosa contribución.

Pues bien, este grupo de compañeros ha realizado una ingente labor en los dos meses escasos que lleva al frente de ella. Los niños refugiados y huérfanos de guerra en nuestra provincia, que se entregaron a ésta sin control ni organización alguna la mayor parte de ellos, sembrándolos por los pueblos en mayor o menor número según la capacidad o resistencia económica de aquéllos, están hoy ya perfectamente localizados y relacionados, teniéndose hecha de cada uno de ellos su ficha con todos los datos y antecedentes personales (procedencia, padres, etc. y hasta la fotografía de muchos) en número superior a cinco mil.

Además, en todos los pueblos en que hay algún grupo de estos niños se han nombrado ya por el Patronato un delegado-visitador y un médico que en relación frecuente con aquél, atienden a sus necesidades y a su salud, resol-

viendo lo mejor posible los problemas o dificultades que suelen presentarse entre los niños y las familias y autoridades que los tienen alojados. Se han creado medio centenar de escuelas más en la provincia y se tramita la creación de otras tantas para que ni uno solo de estos niños quede sin recibir la educación e instrucción necesarias mientras dure la guerra y su desgraciada situación.

LA ODISEA DE UN "VOLUNTARIO" AUSTRIACO

Viena. (N. D. A.) — La "Rote Fahne" (Bandera roja), órgano del Partido Comunista austriaco publica la carta de un miembro de la "Legión austriaca", enviado a España, de la que se desprende que el partido nacional-socialista ha enviado a la fuerza a la península a las filas del ejército de Franco, cuantos nazis se habían refugiado en Alemania. En esta carta se lee, textualmente, lo que sigue:

"En Julio último me refugié en Alemania. En Noviembre de 1936 llegué a España, como "voluntario". Al cabo de unos días, nos pasamos al campo republicano por no querer tirar sobre nuestros hermanos".

viendo lo mejor posible los problemas o dificultades que suelen presentarse entre los niños y las familias y autoridades que los tienen alojados. Se han creado medio centenar de escuelas más en la provincia y se tramita la creación de otras tantas para que ni uno solo de estos niños quede sin recibir la educación e instrucción necesarias mientras dure la guerra y su desgraciada situación.

Pero lo más interesante y completo de la obra realizada es la colonia instalada en Villarreal donde se han recogido 120 niños en el antiguo y pintoresco Ermitorio, al cuidado de un grupo de maestros y que con la escasa consignación que viene dando el Ministerio de Instrucción Pública atienden a todas sus necesidades, manteniéndolos en un ambiente sano y alegre que les hace olvidar la tragedia de que la locura y el egoísmo del movimiento criminal fascista les hizo víctimas.

Otra colonia análoga acaba de inaugurarse estos días en nuestra capital en el edificio destinado a Preventorio por la Junta de Protección de Menores y que el Consejo de Asistencia Social ha cedido al Patronato. Y muy pronto podrán inaugurarse dos más, una en los alrededores de Castellón y otra en Torreblanca.

Y todo esto sin contar apenas con recursos ni crear cargos que gravan los presupuestos oficiales. Todo se ha hecho con unos miles de pesetas del Ministerio de Instrucción Pública y algunos cientos recogidos en suscripciones voluntarias abiertas por algunos Sindicatos y Escuelas, rigurosamente administrados e integralmente invertidos en las necesidades de los niños...

Por ello precisa que todo el pueblo castellanense contribuya, cada cual en la medida de sus fuerzas, a obra tan simpática y generosa. Todo el que perciba sueldo o salario fijo debería dejar un día de haber y el que no la cantidad o cuota mensual que su situación económica le permita, a fin de que muy pronto no quede un solo niño refugiado en nuestra provincia que no reciba en una de estas colonias las caricias de sus maestras—que le consuelen de las paternales que quizá perdió para siempre—y con ellas la satisfacción de todas sus necesidades materiales, morales y afectivas, garantía de su educación y formación cívica que le permitan contribuir mañana a la gran obra de reconstrucción revolucionaria que exigirá para todos nuestra victoria sobre el fascismo, cada día más próxima.

No lo olvidéis, pues, castellanenses, tenemos todos el deber sagrado y honroso de asegurar a todos estos niños su salud, su desarrollo, su educación. La mejor manera de hacerlo es suscribiéndose con alguna cuota mensual o ingresando alguna cantidad en las suscripciones voluntarias que con carácter permanente tiene abiertas el Patronato de Ayuda Infantil en su domicilio: Inspección de 1.ª Enseñanza, establecida en el Instituto. No lo dejéis para mañana. Vuestra colaboración hace falta hoy mismo.

RADIO FOLCH
Relojería y óptica
 Plaza República, 14 Teléfono 1689
CASTELLON

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

Imposición de multas

El alcalde nos ha dado cuenta esta mañana de las multas últimamente impuestas, que son como sigue:

Por contravenir las disposiciones del Consejo Municipal referentes a Abastos, han sido multados los siguientes industriales:

Pilar Sancho por no poner a la venta 10 kilos de carne, 100 pesetas; Francisco Planchadell, id. id. id. 100; Bautista Félix por vender cerdo el mismo día de su matanza, 100; Juan Padilla Cañada, id. id. id. 100; Ramón Saura, id. id. id. 100; Juan Gregori, id. id. id. 50; Jaime Fabregat, por vender jabón a 2'25 la pastilla, 500 pesetas.

OTRA MULTA

Nos ha dicho también que acababa de imponer otra multa de 500 pesetas a Miguel Amat, dueño de la Pensión Mediterránea de la calle de Asensi, 5, por obstrucción e insubordinación a los agentes de la brigada secreta del Consejo Municipal.

LAS TARJETAS DE RACIONAMIENTO.

Advertimos al público, que este Consejo municipal en tiempo oportuno dió el aviso por medio de la Prensa y la Radio, para que pasara a recoger las libretas de Racionamiento Familiar.

En vista de la pasividad que el público observa en la recogida de dichas libretas, insistimos nuevamente para que los interesados, numerados del 1 al 6.000 pasen urgentemente por la antigua iglesia de San Miguel, calle de González Chermá a recogerlas, de lo contrario cuando llegue el momento del racionamiento tropezarán con serias dificultades para abastecerse de los artículos de primera necesidad.

ABASTOS.

Habiéndose acercado a este Consejo municipal algunos ciudadanos pidiendo detalles sobre las casas donde se expende pan integral, para su conocimiento a continuación damos una relación de las casas donde éste se expende:

Rosa Gasulla, plaza de la Constitución.
Tomás Queral, Fortuna, 1.
Juan Martí, Muñoz Torrero, 34.
José Molla, plaza Rey don Jaime, 55.
Ramón Fabregat, Caperó.
Pascual Broch, Campamor, 41.

Se pone en conocimiento del público en general, que a partir del día 7 del corriente la hora de comienzo de reparto de toda clase de pan será las siete de la mañana con el fin de que los obreros de campo puedan acudir a su trabajo surtidos de tan necesario alimento.

Deportes

MAURI A BARCELONA

Ha regresado a Barcelona, Teodoro Mauri, cuya breve estancia en Castellón tan provechosa ha sido al equipo titular.

La directiva tiene el propósito, según nuestras noticias, de realizar las necesarias gestiones con objeto de que Mauri vuelva nuevamente como entrenador del Athletic Club.

SELMA SE DESPIDE DE LA AFICION

Selma, el medio-centro del A. C. Castellón, partió ayer en cumplimiento de sus deberes militares, encargándonos con mucho empeño, le despedimos de la afición castellanense.

Para el Athletic Club la marcha de este entusiasta e infatigable jugador, significa una sensible baja difícil de cubrir.

Deseamos al excelente futbolista que la suerte le acompañe.

EL PARTIDO DE PELOTA DE AYER

Fué un partido pasado por agua. Menos mal que la lluvia de abril no es duradera y los jugadores y el público más parecían que jugaban al escondite que presenciaban un partido de pelota.

Quiso Moragues enfrentarse nada menos que con Landrú, Morenet y Diari de Villarreal, llevándolo como ayudante únicamente a Silvestrat.

No pudo vencer Moragues a un rival aceptando la derrota con paciencia, ya que cuando esté en posesión nuevamente de sus facultades piensa ganarles.

El tiempo y nosotros estaremos de testigos.

Varios jefes y oficiales de la P. U. A. pasan al Cuerpo de Carabineros

Después de ocho meses de cruentos combates con el enemigo, en los cuales se han capacitado militarmente, se encuentran en esta población varios Jefes y Oficiales de la Brigada Mixta P. U. A., para organizar Batallones de choque del benemérito y ejemplar cuerpo de Carabineros.

Entre ellos se encuentra el Comandante Miguel Flores, que en los duros y terribles combates sostenidos con el enemigo en los difíciles días de noviembre, cuando quería entrar en Madrid se portó como un verdadero héroe siendo herido por las balas traicioneras de la canalla fascista y todavía conserva una dentro de su cuerpo como trofeo de Guerra.

La mayoría de ellos poseen un nivel de cultura bastante elevado pues algunos poseen títulos de maestros, secretarios, ingenieros y también estudiantes, empleados de oficina, etc.

Este es el Ejército del Pueblo, que salió de las Cáteras y Universidades del brazo de los obreros y del campesinado español no vacilan en dar hasta la última gota de su sangre antes que permitir que el fascismo asesino y traidor haya de regir los destinos de España.

SALUD. Bravos defensores de la República, tened la seguridad de que en esta capital seréis acogidos como deben ser considerados los verdaderos luchadores como hermanos.

Castellón y Abril 1937.

VELASCO.

Lea V.

Heraldo de Castellón

Charlas de la Juventud

ORGANIZADAS POR LA FEDERACION
-- PROVINCIAL DE LA J. S. U. --

Miércoles, a las 9'30, ante el micrófono
de Radie Castellón

CHARLA A CARGO DE

ISIDRO R. MENDIETA

De la Ejecutiva Nacional de J. S. U.

¡Jóvenes! ¡Antifascistas!

OID LAS CHARLAS DE LA JUVENTUD

Cómo se forman los contingentes de voluntarios italianos

Frente a la acusación con pruebas, de que en España actúa un verdadero ejército de invasión italiano, la hipocresía fascista ha dicho, tratando de ocultar la verdad con la vacuidad de las palabras, que en el ejército fascista español hay "algunos" voluntarios italianos, animados por un ideal.

Que clase de voluntarios son éstos, como se forman los contingentes que ayudan "animados por un ideal" al fascismo español, nos lo dice la noticia siguiente de procedencia italiana:

"Cada día se hace más corriente el sistema de "tirar las suertes" para apresurar la formación de contingentes para España. Últimamente del 2.º Regimiento de Berzaglieri, de guarnición en Bolonia, salieron 50 hombres. De ellos, 4 se enrolaron voluntariamente. Los restantes fueron sacados tirando "las suertes".

Estos son los voluntarios que vienen animados por un ideal.

CRONICA

MARGARITA NELKEN EN CASTELLON

Margarita Nelken, hablará en la provincia de Castellón en un grandioso acto organizado por el Socorro Rojo Internacional. Esperen detalles.

"BOLETIN OFICIAL".

El "Boletín Oficial", correspondiente al día de hoy, publica un decreto del Ministerio de Hacienda autorizando la acuñación y puesta en circulación de monedas de una y dos pesetas, formadas por una aleación de cobre y aluminio, hasta el límite de cien millones de pesetas.

Otra orden del mismo Ministerio, ascendiendo a teniente coronel al comandante de carabineros de esta plaza, don Alberto Alejandro Do Santos.

Una orden del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes autorizando el nombramiento de personal transitorio e interino para las escuelas que existan vacantes, en Aragón, Lérida y Gerona, con la gratificación de 250 pesetas mensuales, cuyo personal irá cesando a medida que se vayan cubriendo estas vacantes con los maestros nombrados al efecto.

Una circular del Consejo provincial, prorrogando por todo el mes de Abril el período voluntario para el cobro de las cédulas personales en la capital y provincia.

Extracto de la sesión del Consejo provincial del día 12 de Marzo del corriente año.

REITERACION DE UN RUEGO

Hace bastantes días nos permitimos hacer un ruego que, al parecer, no ha sido recogido, sin que sepamos las causas. Nos referimos a los grandes montones de escombros existentes en las calles de Sagasta y Cajal, procedentes del derribo de la nave sinistrada en la fábrica de Dávalos.

Creemos que para no dificultar el tránsito por dichas calles y para no dar a la gente motivo para depositar la basura entre aquellos escombros —actitud que con denamos por razones de higiene— sería conveniente que, cuanto antes, fuesen retirados, si desde luego hay posibilidades en hacerlo.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 9'45

Reaparición de la gran compañía de Comedias Valencianas del primer actor Pepe Alba, con la farsa cómica en tres actos, "LA TEUA DONA, LA MEUA Y LA DEL ATRE"

CINE DORE

A las 6'45 y 9'30

La cómica en dos partes "El Irresistible".

La documental "El imperio de la selva".

La producción de Universal, titulada

"LA CALENTURA DEL ORO"

Por Zazú Pits.

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'30

La cómica en dos partes "Los llos de antaño".

La revista rusa "El camarada fusil".

La revista también rusa "Salud a España", en la que se puede ver la representación comunista a Rusia.

La formidable película soviética de gran actualidad en estos momentos, titulada,

"LENIN GENIO DE LA REVOLUCION"

CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'30

"Juguetes animados", dibujo.

"Mercado a lo Hollywood", cómica en dos partes.

Estreno de la producción Columbia, titulada

"EL GRAN FINAL"

Por Edmund Lowe y Ann Sothern.

Casa de Socorro

ASISTENCIA DIARIA

Isabel Martínez Falcó, de 59 años, domiciliada en la calle de Sánchez Tarazona, fué asistida de una herida contusa de cinco centímetros de extensión en la región parietal izquierda, producida en una caída. Pronóstico reservado.

—Vicenta Más Montega, de 70 años, domiciliada en la calle Linares, de una herida contusa en la región frontal, por atropello de bicicleta.

—María Bernad Causanilles, de 15 años, domiciliada en la calle Libertad, de una lesión en la región tarsiana derecha, producida con una aguja de coser.

—Manuel Capdevila Castillo, de 35 años, domiciliado en la calle E Gual, de una herida contusa en la ceja izquierda, producida de un golpe con el aparejo de caballería.

—Rosa Baldayo Aragón de 17 años, domiciliada en la Plaza Progreso, fractura del cuello anatómico del humero izquierdo, producida en una caída.

—Manuel Vázquez Herrando, de 38 años, domiciliado en la Plaza de la Constitución, de una herida contusa en la región frontal. Pronóstico leve.

GOBIERNO CIVIL

Comisión que se reúne

Esta tarde a las siete se reúne la comisión de Abastos para tratar asuntos de su competencia.

UN TELEGRAMA

Gobernador civil a Ministro Marina y Aire.

Creo cumplir un deber de ciudadano y gobernador que al propio tiempo me proporciona inmenso placer, al felicitar a usted entusiásticamente por los éxitos, acrecentados cada hora, que están consiguiendo en bien de la causa, que es justicia y libertad, las fuerzas de aire y de mar de la República, a las que todos los españoles hemos de guardar eterna gratitud. Su arrojo y su técnica es algo que va admirando al mundo, habiendo conseguido el sobrenombre de "gloriosa" merecidamente, al vencer diariamente aviación como la enemiga que se halla suministrada por potencias que pretendían ser el terror de Europa y que en España están demostrando que su temeridad solo sirve para asesinar de noche niños y mujeres en poblaciones civiles abiertas.

Salúdale con mayor cariño y camaradería."

VISITAS

Relación de las visitas de hoy en el Gobierno civil:

Romualdo Guillamón, de Chodos; Antonio García, de Lucena; Julián Cutrilles, de Burriana; Vicente Sales, de Fuente de Ayódar; camarada Granell, de Castellón; comisión de Chilches; comisión del Consejo Municipal de Burriana; Salador Peris, de Castellón; comisión de Almedijar; alcalde y secretario de Segorbe; comisión de Chóvar y José Torres de Castellón.

Sorteo del S. R. I.

En la representación que dió ayer por la noche en el teatro Municipal la agrupación de variedades que venía actuando estos días se procedió al sorteo organizado por el Socorro Rojo Internacional, resultando favorecidos los números 2.000 y 1.376.

Del primero es poseedora Pepita Huertas, no habiéndose presentado hasta ahora el poseedor del segundo.

Información judicial Jurado de Urgencia

Para mañana a las cuatro de la tarde, están señalados los juicios seguidos contra Francisco Ferrer Fabra, procedente del Juzgado de Castellón y Misericordia Mezquita, Carmen Pitarch e Isabel Gimeno, de Morella.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Genoveva Lirola Martínez, Nárens, sin núm.; Alfredo Gavara Martí, Pda. S. Domingo; Joaquín Monfort Aparici, D. Ibarruri, 75; Vicente Fauli Conde, calle de Arco, 36.

DEFUNCIONES

José Gómez Mora, 67 años, G Chermá, 122; Francisca Casanova Casanova, 74 años, F. Costa 17; Ruarda Homanda Rodríguez, 10 años, Hospital; Nieves Giménez Gavarrí, 2 años, id.; Antonio Sales Ripollés, 20 años, id.; Vicente Babiloni Abril, 14 años, id.; José Ruiz Gonzáles, 2 años, id.

MATRIMONIOS

Manuel Martí Fauró con Elidia Edo Ortiz; José Ortiz Dolz, con Rosario-Carmen Campos Boix; José Miguel Mallol Escrig, con Consuelo Salas Aicart; Vicente Giner Felip, con Carmen Pilar Cabedo Doménech; José Casaña; Martí con María Josefa Medall Pons.